

EL OBRERO

ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA EN ELCHE
Y DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Elche: Número suelto, 10 cts. Un mes, 50 cts.
Resto de España: Trimestre, 2.º00 ptas.
Extranjero: Trimestre, 2.º50 ptas.

Aparece semanalmente
 Toda la correspondencia al Director
 No se devuelven los originales

REDACCION Y ADMINISTRACION
Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 5)
Paquete de 50 ejemplares, 2.º00 pesetas.

Campana simpática

La educación profesional

En todos los Congresos que ha celebrado nuestro Partido, se ha tratado este importantísimo problema, y por consiguiente, hemos pedido infinidad de veces a los Poderes constituidos públicas disposiciones encaminadas a proteger la enseñanza profesional. Recientemente, los jóvenes socialistas, reunidos en Asamblea Nacional, han estudiado también este tema y por unanimidad la ponencia designada al efecto ha determinado lo siguiente: «que se solicite de los Poderes públicos una amplia y total reorganización de las actuales escuelas de Artes y Oficios aumentando su número y facilitando su utilización a los obreros jóvenes». Una de las aspiraciones que consta en nuestro programa mínimo es de que los niños no trabajen hasta que sean mayores de dieciséis años, con el humanitario y noble fin de librarles de la vil explotación que antes de esa edad vienen sufriendo, y para que puedan labrar sus inteligencias en las escuelas de Artes y Oficios, adquiriendo conocimientos teóricos y prácticos. Esta es la única forma de crear operarios hábiles con preparación profesional suficientemente acabada.

Es muy doloroso ver como actualmente se aprenden los oficios: los obreros entran de pequeños al trabajo, la mayoría, la inmensa mayoría, antes de tener la edad que marca la ley, y principian a ser víctimas de una explotación impropia de su tierna edad, explotación que les impide su natural desarrollo físico, y después de muchas penalidades y de muchos años, solamente pueden conseguir alcanzar la categoría

de operarios relativamente completos.

Está claramente demostrado que se pierden muchos años de plena juventud con el actual sistema de aprendizaje, por el motivo de que los obreros que entran de muy niños en los talleres no suelen dominar el tecnicismo del oficio mas que al cabo de muchos años y a cambio de sufrimientos sin cuento.

Hay que preparar al obrero en su juventud para que al cumplir éste los veinticinco años se encuentre en posesión de los conocimientos necesarios para que sea un operario competente: con esto saldría ganando el propio obrero, la industria u oficio y el país en general.

Reiteradamente, nuestro Partido, ha pedido a los Poderes públicos la constitución de esos centros de enseñanza para que todos los niños, en la edad correspondiente, reciban la preparación y los conocimientos profesionales que los hagan operarios aptos e inteligentes.

Por todo lo expuesto, y por muchas razones más que podríamos exponer, es por lo que nos parece muy simpática y de mucha utilidad, la campaña que en pró de la enseñanza industrial de esta Ciudad, viene haciendo la revista «Elche», órgano de la federación cultural illicitana.

Nosotros, hoy como siempre, trabajaremos con fé y entusiasmo para que en Elche, en nuestro querido Elche, se fomte la escuela de aprendizaje, a que tiene derecho según las disposiciones publicadas, en la Gaceta. Y a este efecto, en la última reunión celebrada por los representantes de las distintas organizaciones de la Casa del Pueblo se acordó por unanimidad dirigir una instancia al Ayuntamiento solicitando se lleve a cabo lo que

la ley determina sobre este particular.

Muy fundadamente consideramos que esta campaña debe ser secundada con devoción y perseverancia por todos los que de veras amen el progreso y la cultura de Elche.

Nosotros estamos en la brecha, como lo hemos estado en todo tiempo y como lo estaremos el día de mañana.

EXPOSICIONES ESCOLARES

Empieza el curso y con él el trabajo cotidiano en la escuela. El padre manda al hijo para que el Sr. Maestro se lo eduque y ya cree su misión cumplida. Mientras transcurre el tiempo desapercibido para los padres y tutores, el padre espiritual trabaja dirigiendo al educando para que éste, poco a poco, adquiera las virtudes necesarias al ciudadano, al padre de mañana. Y esa labor pasa desapercibida a todos menos al niño y al educador.

Este, que contempla el abandono de los demás, sigue, sin alientos prestados, luchando diariamente en pró de una humanidad apática y, sintiendo el aislamiento en que se le tiene y la critica de que (por muchos) se le hace objeto, labora sin descanso para formar los hombres del porvenir.

Pocos se acuerdan del Maestro para proporcionarles alegrías, y muchos sí, para propinarles algún disgusto o socavar su mermada autoridad.

Ni un solo padre, ni madre, ni tutor, ni autoridad se ofrece al Maestro para colaborar en provecho de la educación y, sin embargo, sigue cumpliendo, por reglá general, su ingrata y despreciada misión en su más o menos inservible taller.

De vez en cuando, un señor muy grave, el Sr. Inspector, visita su escuela e informa, corrigiendo las deficiencias halladas, sobre la organización de la misma, conducta del Maestro, etc., etc.

Pero... los padres, autoridades, prensa, etc... como se enteran del

resultado obtenido por sus hijos, por los niños de la escuela?

Como durante el curso nadie (excepto el Sr. Inspector) se preocupa de los niños, bajo el aspecto escolar considerados, el Gobierno, teniendo en cuenta lo que precede, dispuso que se celebrasen las Exposiciones escolares al término del curso con el fin de que pudiéramos apreciar todo lo meritorio del trabajo realizado durante el año escolar por los niños de las Escuelas nacionales, o su contrario, el demérito y con el de aproximar el pueblo a la escuela, para que esta pueda dar un fruto mayor del que venía consiguiéndose.

La antigua escuela era memorista y rutinaria.

El memorismo y rutinismo era producido, si se quiere, de un modo inconsciente por los exámenes de fin de curso. En estos era preciso saber recitar todas las oraciones de Doctrina Cristiana, contestar, sócrásticamente a las preguntas y respuestas de la Historia Sagrada, las cuatro reglas de Aritmética y algo de Gramática. Nadie se paró a pensar en las demás disciplinas, como si el niño no tuviera otras facultades que desenvolver, ni miembros que desarrollar, ni sentidos que perfeccionar, ni otras verdades que conocer!

La Pedagogía moderna, buscando siempre lo práctico y útil, condenó los ya citados exámenes y optó por las exposiciones que nos ocupan para conseguir, además de los fines expuestos, una educación integral capaz de atender a lo espiritual, y a lo material puesto que de estas substancias se compone el cuerpo humano.

CARLOS SANCHEZ

Aras y Agosto.

Para la fabricación de Alpargatas

Por cesación de negocio se venden en muy buenas condiciones de precio y con muy poco uso:

- 2 Máquinas cosedoras del lateral (Sistema Arrillaga.)
- 2 Urdidoras (Sistema Arrillaga)
- 1 Talonero (Sistema Arrillaga.)
- 1 Máquina para rebordear los pisos (Sistema máquinas reforzadoras.)

Razón en la Imprenta de este periódico.

Legislación social

El Comité paritario

El decreto-ley que establece en España la creación de Comités paritarios para todas las profesiones que integran la industria nacional, como norma jurídica que regule para lo futuro la vida de relación entre los elementos integrantes del trabajo, tiene para nosotros capitalísima importancia, en el cual desmenuve su radio de acción industrial el elemento patronal—en pugna constante con la actuación sindical de la clase trabajadora—ha de ofrecernos características muy dignas de estudio, si de veras se quiere que esta nueva concepción de lo que debe ser *marcha evolutiva en las relaciones entre el capital y el trabajo* se plasmen en una realidad efectiva.

Lo fundamental para nosotros del articulado de este decreto-ley—aun siendo todo él interesantísimo—es el reconocimiento de la personalidad jurídica de la clase trabajadora.

La incorporación del elemento obrero, como fuerza emotiva que impulse el crecimiento industrial y mercantil de las grandes manufacturas españolas, modificando su estructura orgánica, procurando adaptar a la misma las exigencias que el mecanismo triunfante impone, significa una total rectificación de criterio y un reconocimiento tácito de que la mano de obra empieza a dejar de ser mercancía para convertirse en un factor esencial, del cual ya no se podrá prescindir.

Jamás se quiso reconocer por la clase patronal el derecho de los trabajadores a colaborar conjuntamente con ellos en la delicadísima misión de orientar y dirigir la explotación de una industria determinada.

Se tuvo y se sigue teniendo temor de que el obrero conozca en detalle el secreto de su profesión. Se le aísla en el taller, encuadrando sus actividades en un radio de acción limitadísimo.

Por ello, la clase obrera, fundamentando su actitud en razones de desconfianza, en cierto modo muy justificadas, se ha negado siempre a perfeccionar debidamente sus aptitudes profesionales, porque ha tenido siempre el convencimiento de que el fruto de su trabajo ha servido únicamente para beneficiar a quien supo comprar la mercancía de sus brazos creadores.

Esta depreciación que la clase burguesa ha hecho siempre de sus obreros, ha significado una negación de las posibilidades que tiene el trabajador para asimilarse la parte científica de su profesión, fundiéndola con su propia vida, para aportar después al acervo común nuevas concepciones que, idealizando la función del trabajo, mejoren e intensifiquen su producción, beneficiando con ello a toda la Humanidad.

Ha sido preciso una ley imponiendo la obligatoriedad de crear Comités

paritarios y Comisiones mixtas de Trabajo, con funciones claramente definidas, para que el elemento patronal, con visible descontento, empiece a reconocer la necesidad de garantizar, en parte, los derechos de la clase trabajadora a quien explota.

Podrán, en principio, ¿quién lo duda?, los patronos retardar la aplicación de este sistema arbitral en las luchas sociales; pero la realidad, que es superior a toda concepción humana, les hará comprender que su existencia futura ha de tener como base *el máximo reconocimiento de la personalidad colectiva de los trabajadores*.

El ritmo acompasado que impone en la vida de los pueblos el sentimiento colectivo de justicia y de progreso, encontrará, en esta visión de la acción social, un medio eficaz para acelerar su marcha ascendente hacia el ideal soñado.

* * *

Unos de los problemas que más urgentemente ha de reclamar la atención de los elementos dirigentes de la organización obrera en el seno de los Comités paritarios, han de ser los que se relacionen con la modernización del utillaje que se emplea para el trabajo diario en las fábricas y talleres y la perfección de la mano de obra, especializándola en una labor determinada que ofrezca, en su acción de conjunto, un mayor sumando de actividad industrial, y con ello un mayor bienestar en la vida social del obrero.

La intervención constante de la clase obrera no puede limitarse únicamente en el seno de dichos Comités a resolver cuestiones de detalles, siendo esta función importantísima en evitación de conflictos parciales.

Su actuación ha de ser más profunda, más humana. La causa inicial de la casi totalidad de litigios que se plantean entre el capital y el trabajo tiene su derivación en el factor económico, que imposibilita el desenvolvimiento de la industria por su impotencia para competir con su similar en el extranjero.

Al intento de resolver por los cauces que el tecnicismo profesional reclama la gravedad de este problema, debe consagrarse la clase obrera su máximo de actividades.

Sus aportaciones colectivas al mejoramiento de la industria deben tener tal fuerza de atracción que sirvan para señalar a la opinión pública, que vive apartada del problema social, las posibilidades que existen de transformar la actual forma de producir y trabajar, cegando con ello toda fuente de desventura entre los hombres.

Posiblemente podrá objetársenos que la estabilización de la industria no traerá consigo la resolución de todas las aspiraciones que la clase trabajadora concibe para su porvenir.

La observación es cierta. Pero yo creo firmemente que en el momento que la clase trabajadora adquiere el convencimiento absoluto de que su prosperidad depende, en cierto modo, de la valoración de la profesión a

que se dedique, procurará purificar ésta de todo parasitismo y conseguirá elevarla al nivel que en justicia le corresponda.

Esto en lo profesional. En otro orden de cosas, la solidaridad entre los trabajadores se establecerá de tal forma, que hará imposible la realización de hechos que pugnan con el sentido de hermandad que debe unir a todos los hombres.

PASCUAL TOMAS
Valencia.

D. Jaime Pomares Brotóns

Diplomado en la Carrera de Perito Contable
Comercial en 9 de Mayo de 1927

Habiendo terminado con brillantes notas la Carrera, he abierto en su domicilio, calle de Lope de Vega, 24, una Clase de Contabilidad, durante el día de 12 a 1, y de 8 a 9 por la noche.

La fadrina del huerto

CUENTO

I

¡Más típico que aquello, nada! Viviendo en un hermoso huerto de palmeras, que como nuevo Cíclope, resistía y aguantaba con tenacidad los ataques de los hombres casi rodeado de casas, dentro mismo del área de la Ciudad. Su padre, de trabajar en ellas vivía; su madre alpargatera, y ella, para honrar la tradición—noble y bendita esta tradición del trabajo—cañinera. Del huerto la fragancia, de la juventud la belleza, de las palmas la gracia, tres componentes que hicieron de *Manolita*, moza garrida, carácter leal y alegre, y una flor más, codiciada y envidiada y deseada.

El amor cantaba a su puerta y en el huerto aquel y en aquella familia, trabajadora y honrada, la felicidad gozosa resplandecía.

II

Parece que el mal—el más envidioso de los genios—no podía vivir al ver aquella paz, y quiso vengarse, y ved como lo intentó.

Una mañana, en su puerta, envuelto en trapos, un nene, pequeñín, casi recién nacido, apareció. Su paridora, ¡más criminal que las hienas!, ¡más inhumana que las bestias!, ¡más cobarde que la más cobarde!, le abandonó.

¡Gran sorpresa de todos! Y después de la sorpresa, una gran ternura. Y fué recogido, criado y cuidado con esmero.

El corazón de la moza, plétórico de amor y de bondad, no quiso abandonarle otra vez, ni entregarle a nadie. Las entrañas vírgenes de la joven vibraron de maternidad; en sus brazos durmió, y con sus palabras, dulces como el fruto del palmar, arru-

lló su sueño. Era feliz, muy feliz, tan feliz como es todo el que hace bien.

Pero el Mal estaba vigilante para hacer su nefasta obra. Empezó la murmuración, primero en voz baja, después en corrillo, por calles y plazas, llenándolo todo, manchando la immaculada pureza de aquel corazón y de aquella honra.

Se decía que el niño aquebetera suyo y que para disimular, había contado esa historia de la aparición. Llegó hasta ella y sufriendo mucho, resistió a separarse del chico. El novio se enfadó, mordido por los celos. Se fué y ella resistió, fué señalada por la calumnia y aún fué fuerte para resistir. Sufrió, sufrió mucho, pero fué más fuerte que la envidia, que los celos, que la calumnia, que el mismo mal, y apretando contra su corazón al niño abandonado, siguió meciéndole, y besándole, y aún llegó a más, aún pudo hacer más bien, la Honrada, la Noble, la Mártir *fadrina* del huerto. Le empezó a llamar ¡hijo! ¡hijo! ¡hijo!

III

Tan valiente fué que venció a todos; la calumnia se escondió acobardada, los celos avergonzados desaparecieron, el mal huyó derrotado.

El novio más enamorado volvió a la casa, las gentes empezaron a ver toda la grandeza de aquella joven. Y el nene que empezó a balbucir las primeras palabras, llámola ¡mare! ¡mare! ¡mare! ¡mare!...

Han pasado muchos años, la *fadrina* del huerto, no es ya *fadrina*, sino abuela. Si vais al pueblo alguna vez preguntad, preguntad por ella. Cuando quiere ensalzarse la honradez y el amor y la bondad, dicen las gentes:

«Una vez hubo en Elche una mujer»...

Y es que pese a todos los pesimismo, a todas las maldades, es tan fuerte el bien que triunfa siempre.

C. VAL DE LA PAZ

Petición justa

Cordialmente nos unimos a la petición que los trabajadores de todos los países han dirigido al Gobierno de los Estados Unidos de Norteamérica, para que sea revisado el proceso instruido contra los honrados obreros Nicolás Sacco y Bartolomé Vanzetti, condenados a la última pena como supuestos autores de un delito que no se ha podido demostrar hayan cometido.

Pedimos que se atienda el deseo noble y justo de millones y millones de trabajadores que quieren librar de las garras de la muerte a estos inocentes.

Obreros: Leed "El Socialista"

Es el único diario que defiende vuestros intereses,

Sobre Socialismo

Considerémonos transportados a una fecha por venir en que el Socialismo, en triunfos sucesivos, lentos, pero constantes, ha alcanzado verdadero desarrollo; en que su espíritu dirige la Humanidad, en que sus brazos de Hércules hacen mover al poderoso motor al que obedecen con entusiasmo ininidad de máquinas distribuidas por todo el orbe en orden admirable, que representan trabajo activo, vida placentera; en que sus pies, basamento de unas extremidades con músculos vigorosos, se agarran al suelo sin miedo a débiles zancadillas.

Y no ha sido precisamente labor exclusiva de unos cuantos la que ha dado el triunfo al Socialismo, varios factores han intervenido casi sin proponérselo en el logro de las aspiraciones socialistas, laborando diariamente en sus respectivos campos.

El Magisterio, ese conjunto de maestros distribuidos por todos los continentes, un poco indiferentes primero, dándose cuenta de su verdadera misión más tarde y trabajando con entusiasmo y fé después, ha sido el principal elemento, puesto que la educación ha sido el arma vencedora.

Los trabajadores, por egoísmo noble, por justicia innegable, han luchado por disminuir las horas de jornada que desgraciadamente en algunos puntos mal empleadas las horas de descanso eran, pero los perjuicios advertidos a los menos cultos por los que se preocupaban de educarse, poco a poco alejándose iban de los centros del vicio, de los antros de perdición.

El amor que a sus hijos tenían favoreció mucho a la propaganda para su instrucción y esto hizo que entraran a formar parte de la Sociedad con conocimientos grandes y cultura amplia.

Los industriales, tanto los poseedores de grandes capitales como los miserables, ante la competencia de sus compañeros en industria, fueron obligados a perfeccionar los medios de producción, alcanzando ésta tal elevación que sus beneficios llegaron a los obreros. Favoreció el desarrollo y progreso de la industria, las escuelas de aprendices, de las que enseñados por profesores con título de aptitud, con la cuaria parte de tiempo conseguían ser verdaderos oficiales. Por otra parte, las regiones aptas para un determinado cultivo como las privilegiadas por cualquiera producción, obligaron a cada una de las demás a preocuparse seriamente de su riqueza natural y dirigir sus esfuerzos a este fin.

He ahí precisamente el secreto del triunfo del Socialismo y es que el gran Marx no propagó un dogma, no quiso con su doctrina establecer una forma de gobierno, lo que hizo fué descubrir lo que se encontraba oculto

al entendimiento de los hombres, manifestar a todos que los grandes problemas que no acertaban a resolver los pobladores de la Tierra, no podrían tener solución si no desaparecían las causas que obligaban a unos a ser enemigos de otros y combatirse fieramente.

La lucha de clases en todo tiempo ha existido, con la única diferencia que unas veces ha sido el traje guerrero el que ha cubierto el cuerpo de los combatientes y otras veces el traje de paisano ha envuelto a los enemigos.

El triunfo del Socialismo, y confesamos que propiamente no debemos decir triunfo, porque no se ha pasado de la oscuridad completa a la luz viva, no se ha traspasado de un salto la línea del no Socialismo al Socialismo, el triunfo se puede considerar como una evolución natural en que los socialistas han ido dando forma, modelando la Sociedad que disfrutamos.

Anteayer una mejora, luego un beneficio; después, disminución de jornada, aumento de salario; más tarde, elevación de cultura, ayer participación en los beneficios, hoy un Estado dirigiendo la organización social entregando a cada cual según sus necesidades, exigiendo a cada uno un rendimiento igual a sus aptitudes; y una sociedad colectiva donde todo lo que la Naturaleza produce en colaboración con el hombre, es patrimonio de todos los que producto son de la misma Naturaleza.

La tristeza en los semblantes no aparece, el desprecio de los poderosos para con los humildes, no tiene razón de existencia; la igualdad que predicaron los socialistas, se manifiesta con todo su esplendor, no esa igualdad con que nuestros enemigos quieren ridiculizarnos. Es un mundo de paz, pero de actividad, de lucha con los elementos naturales, arrancándole sin descanso secretos a Natura. Diversiones, sí, muchas, pero después de un trabajo activo, pero no agotador.

JOSÉ SERRANO

Casamiento Civil

A últimos de la pasada semana, contrajo matrimonio civil, nuestro compañero Ramón Pastor Vázquez, hijo del antiguo y consecuente socialista Marcos Pastor, con la simpática y agraciada compañera Geroma Maciá Vives.

Reciba tan feliz pareja nuestra fraternal enhorabuena.

EL OBRERO

Hoy, a las 11 de la mañana, reunión ordinaria: se dará lectura al estado de cuentas y se tratarán otros asuntos de interés para la marcha de nuestro semanario.

DE ZAPATEROS ABUSOS PATRONALES

En la fábrica de calzado de la Viuda de Vicente Pérez se les ha reducido el salario a unos cuantos operarios sin causa alguna que justifique tan abusiva determinación.

Los obreros de esta fabricación vienen trabajando más horas de las que marca la ley sin que por ello sean remunerados en poco ni en nada, pero los patronos, no se dan por satisfechos con esto que aun recurran a escatimar el escaso jornal de los trabajadores.

Los obreros zapateros de dicha Casa explotadora han recurrido en queja a la Sociedad del oficio para que ésta tome las medidas correspondientes para evitar tales abusos. Y seguramente se evitarán si los zapateros acuden a las filas de la organización y cumplen con su deber.

Manos a la obra, pues.

"El Socialista"

Después del arresto sufrido, el miércoles apareció con seis páginas llenas de puro idealismo, el hermano mayor de los periódicos obreros de España: «El Socialista», nuestro querido diario, que como faro radiante nos alumbró a todos en el camino de la lucha.

Trabajadores ilicitanos: ahora más que nunca, debemos ayudar a nuestro diario.

NUEVA RELOJERIA

DE
Luis Gómez Valero

Se hacen reparaciones a precios económicos.

Se garantizan las composturas.

Ofrece su nuevo Establecimiento en la calle de Canalejas, 59 (Esquina a la calle del Cónde).

Justo Homenaje

Esta tarde a las seis se descubrirá la lápida que dará el nombre del notable músico ilicitanos Antonio Samsano Fenoll a una de las travesías de Velarde.

«Coro Clavé», organizador de dicho festival, así nos lo comunica en atento B. L. M.

Consideramos muy justo el homenaje.

Acción Obrera

Sociedad de Oficios Varios

La Junta Directiva de esta joven e importante Sociedad, trabaja incansable y felizmente por el cumplimiento del descanso dominical y la jornada de ocho horas.

Panaderos

Continúan gestionando con los patronos para poder lograr el descanso dominical en la industria de la Panadería.

Zapateros

Han celebrado algunas reuniones para estudiar la forma de impedir la reducción de los salarios.

Camareros

Han acordado conmemorar la constitución de la Sociedad y han votado una cuota extraordinaria con destino a la Caja.

La Unión femenina

El próximo Septiembre celebrará esta prestigiosa Sociedad un importante acto para solemnizar el natalicio de la misma.

Sindicato de la Alpargata

Tiene en preparación una serie de actos de propaganda en los cuales tomarán parte diferentes compañeros del oficio.

Comité de Delegados

Ha sido elegida la Comisión Ejecutiva del Comité de Delegados de la Casa del Pueblo, siendo designados los compañeros siguientes:

Presidente, Pedro Maciá; Vice, M. Serrano Tremiño; Secretario, Manuel Rodríguez; Vice, Cándido Val; Tesorero, Manuel Noguera.

El Comité, ha tratado de la venida del camarada Andrés Saborit a Elche; de la Enseñanza profesional y de otros importantes asuntos que señalaremos en el próximo número.

Sindicato de Arte Textil

En la próxima semana celebrará un grandioso acto de propaganda dedicado a los sufridos obreros que trabajan en dicho ramo.

Agrupación Socialista

Esta tarde a las 5 y media celebrará Asamblea general ordinaria en el salón de actos de Circulo Obrero.

Sección Deportiva

El domingo 14, en el campo de don Jeremías, jugaron España y Gimnástica, ganando los primeros por 5-1.

El día 15 empataron a 2.

—El día 15 ganó el Elche al Real Murcia en Torreveja, por 3 a 1.

Nuestra felicitación.—PRUDENTE

✧ Garganta, Nariz y Oídos ✧

Consulta exclusiva de dicha especialidad a cargo del

Dr. J. López Sánchez

Ex profesor-Ayudante e Interno por oposición en la Cátedra de Oto-Rino Laringología de la Facultad de Medicina de Madrid.

CONSULTA DE 11 a 1

P. Abad Penalva, 1.—ALICANTE

Ideal Room

Servido por elegantes señoritas

Vinos de marca = Licores de todas clases

ELCHE

Hojalatería y Calderería

DEL

Hijo de Ginés Pelegrín

Barrio San Jerónimo núm. 27

Francisco Santamaría

Discipulo de Parra

Se ofrece para la enseñanza de Guitarra, Malagueñas, Jotas, Tangos, Tientos, Soleares, etc., y además varios estudios del gran Tárrega y de otros autores.

MAYOR ARRABAL, 16

Estómago e intestinos

CURACION RADICAL CON

Gastrovanadina

DR. COQUILLAT

ELIXIR

(FÓRMULA ÁCIDA)

Cura la falta de acidez (hipoclorhidria), vómitos, diarreas y fermentaciones anormales.

Frasco, 4 pesetas

Depósitos: PEREZ MARTIN Y COMPAÑIA; MARTIN Y DURAN; FRANCISCO CASAS, MADRID.—CASA SEGALA, BARCELONA

Se vende en todas las farmacias

POLVO

(FÓRMULA ALCALINA)

Cura el exceso de ácido (hiperclorhidria) flatulencia, atonía gástrica y estreñimiento.

Caja pequeña, 2 ptas. Grande, 5'50

Serafin Sevilla Mora

Sport ciclista

Bicicletas de alquiler

DE MARCAS ACREDITADAS

Ramón Jaén, 38 (Puente del Rey)

Dentófilo infalible

DEL

DR. COQUILLAT

Este prodigioso polvo, hace reaparecer la baba, combate las indigestiones, diarreas, vómitos, accidentes convulsivos y lombrices.

Facilita la salida de los dientes y muelas, purga con suavidad curando las congestiones cerebrales, cólicos y demás accidentes de la dentición.

CAJA, 1'75 PESETAS

¡Alto ahí!

GRAN SURTIDO DE CUERDAS PARA GUITARRA, LAUD, BANDURRIA Y VIOLIN

Para guitarra: encordado desde 1'50 hasta 5 pesetas.

Especialidad en cuerdas para concierto.

Cuerdas de acero: prima, segunda y tercera. Bordones con alma de acero.

Púas superiores de varias clases.

NO EQUIVOCARSE: MAYOR ARRABAL, 16

FRANCISCO SANTAMARIA

TIENDA DE COMESTIBLES

Taller de Lavado, Planchado y Quitamanchas

Julia Machado Puente Ortices, 18

En este taller se lava y plancha con todo esmero y pulcritud toda clase de prendas en ropa blanca, cortinones de encajes y estores. Especialidad en el lavado y planchado de trajes de caballero en drill o hilo, en trajes de señora, hilo y piqué. Se plancha a brillo.

Se quitan las manchas por cualquier causa producidas en pañuelos y trajes de crepón, sedas, alpacas, piqué, lanas, etc.

Todo hecho con escrupulosidad a precios asombrosamente convencionales.

Limpieza - Esmero - Puntualidad

No equivocarse: Puente Ortices, 18. - ELCHE

Repostería Círculo Obrero

Esmerado servicio de café y las más acreditadas marcas en licores y aperitivos.

VARIEDAD EN

BOCADILLOS

Visitadla y os convenceréis

CONSULTORIO

dedicado exclusivamente al tratamiento de las enfermedades del APARATO DIGESTIVO, PIEL Y SECRETAS

APARATO DIGESTIVO

DR. BURGO

Clinica en Alicante: Ballén, 17

PIEL Y SECRETAS

DR. OCA

Clinica en Alicante: Avenida de Gadea, 14

ALICANTE

BAR CHICUELO

= DE =

Santiago Buigues

PLAZA DE ABASTOS

En este acreditado Bar se sirve café exquisito con gotas o con leche por diez céntimos.

Aperitivos y anisados de las más acreditadas marcas.

TALLERES DE MÁRMOLES

- DE -

Juan Bautista Alcaraz

Lápidas y Esculturas

Mármol para muebles y escaleras

Bailén, 21.—ALICANTE

Canalejas, 6.—ELCHE

Papelería

Sellos de Cauchú

Tintas y Lápidas

Libros rayados

Objetos de Escritorio

- torio -

Imprenta Moderna

ABAD PONS, 1 Y CASTELAR, 6

Impresos

para la Industria,

Comercio, Banca, etc.

Taller de Encuadernación

El Obrero

Organo del Partido Socialista en Elche y defensor de las Sociedades Obreras

DISPONIBLE